

Protokoll der 9. Sitzung des 7. Studierendenparlaments der PH Heidelberg am 08.04.2020 (Online)

Protokoll: Jonah Höver

Beginn: 18.11 Uhr

Ende: 21.21 Uhr

Anwesenheit: Jonah Höver, Moritz Kaimann, Pia Rothhardt, Anna Klüsener, Christian Seiler, Daniela Untraut, Franziska Weiß, Hannah Hoffman, Hieu Nguyen Thanh, Jacob Schlittgen, Jennifer Plocher, Laura Roos, Lilli Flad, Louisa Schlesinger, Nadine Richert, Patrick Goetzinger, Rico Müller, Sophie Bader, Sophie Kinsinger, Frederick Frey

Gäste: Gidion Zieten, Andreas Bauer, Celina Wehrmann, Pablo Sanchez, Lisa Reinhardt, Max Scheuer

Awareness Beauftragte*r: Jacob Schlittgen, Anna Klüsener

Zeitwächter*in: Jacob Schlittgen

Sitzungsleitung: Pia Rothhardt

Inhalt

- 1) Begrüßung
- 2) Genehmigung der Tagesordnungspunkte
- 3) Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung am 17.02.2020
- 4) Funktionen /Ablauf digitale Sitzung
- 5) Geänderte Satzungen
- 6) Corona-Update an der PH
- 7) besondere Beratung/Hilfe während Covid 19 für Student*innen und Wissenschaftler*innen
- 8) Sommersemester 2020 zu einem "Nicht-Semester"
- 9) Forderungskatalog fzs „Solidarsemester 2020“
- 10) Unterstützung der Erstis und Vorstellung vom StuPa
- 11) Klauta
- 12) Berichte
 - a) Bericht über die Lernfabriken...meutern! Konferenz in Halle
- 13) Sonstiges
 - a) Hochschulfinanzierungsvertrag
 - b) Feedback digitale Sitzung

1. Begrüßung

Anfang: 18.13 Uhr

Beschlussfähigkeit mit 20 Stimmberechtigten festgestellt

Bestimmung von zwei Awareness-Beauftragten

Gesten und Awareness-Konzept werden erklärt

Strukturierung der Sitzung wird erläutert

Ende: 18.20Uhr

2. Genehmigung der Tagesordnung

Anfang: 18.20 Uhr

Änderung der Tagesordnung durch Sitzungsleitung:

- Berichte:
 - Runder Digitaler Tisch (Sitzung am 07.04.2020)

- Sonstiges:
 - b) Aufwandsentschädigung
 - c) Studiums-Umfrage
 - d) EduThon/HackaThon

Ergänzung der Punkte:

- TO-Punkt 8 wegstreichen

Abstimmung der Tagesordnung

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Dafür: 20

➔ Tagesordnung einstimmig angenommen

Ende: 18.27 Uhr

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 29.01.2020

Anfang: 18.27Uhr

Änderungswünsche: keine

- 2 Abgeordnete Personen

Abstimmung des Protokolls

Dagegen: 0

Enthaltung: 4

Dafür: 14

➔ **Protokoll angenommen**

GO-Antrag: Ausschluss einer Person aus Sitzung (Grund: Kein Name angegeben)

- Keine Gegenrede, GO-Antrag angenommen

Ende: 18.31Uhr

4. Funktionen /Ablauf digitale Sitzung

Anfang: 18.31Uhr

+ 2 Abgeordnete Personen

- Fragen und Anmerkungen über die Statussymbole anzeigen
- GO-Antrag über den Chat anzeigen
- Wahlen über Nextcloud
- Awarenessbeauftragte dürfen direkt was sagen (ohne Statussymbole zu setzen)
- Die Vorstellung der TO-Punkte dürfen die einzelnen Anwesenden machen – die Bildschirmübertragung kann freigeschaltet werden

Fragen:

- Muss gekennzeichnet werden, wenn man kurz den Raum verlässt
 - o Wenn man bei Abstimmungen nicht teilnehmen kann, Statussymbol „Abwesend“ setzen
- Wo findet man die Wahlmöglichkeiten?
 - o Es gibt in Nextcloud einen Reiter „Umfragen“
 - o Anmerkung: Es gibt noch einige Probleme mit dem Wahl-Tool auf Nextcloud
 - o Wenn ein Feld bei der Wahl ausgewählt wird, dann wird das auch markiert.
- Muss Nextcloud installiert werden?
 - o Nein Nextcloud, Nextcloud wird über den Browser geöffnet
- Warum machen wir nicht die Abstimmungen so, wie auch die anderen Onlineabstimmungen gemacht wurden?
 - o War unter Gesichtspunkt der Anonymität
 - o Wird jetzt über normale Videokonferenz abgestimmt
 - o

Diskussion:

Anmerkung: Wahlen werden doch direkt über BigBlueButton (Videokonferenz-Tool) stattfinden

Ende: 18.39Uhr

5. Geänderte Satzungen

Anfang: 18.39Uhr

- 1 Abgeordnete Person

VSA hat einige Kleinigkeiten an der Wahlordnung geändert. VSA bittet das StuPa, über die neue WO abzustimmen.

Fragen:

- Zu Punkt 5-8: Erklärung der Punkte: Stichwahl wenn Mehrheitserfordernis nicht erforderlich ist
 - o Idee ist: Wenn Person Wahl gewinnt und Mehrheitserfordernis da ist. Kann sein, dass Mehrheit nicht da ist. Deshalb ist die diese Regelung da.

Diskussion:

- Titel „Funktionsträger“ – entweder weibliche Form oder neutrale Form.
 - o Vorschlag: Gegendert sollte es auf jeden Fall. Vorschlag: neutrale Form, damit es einheitlich ist.

Abstimmung: Ist eine öffentliche, einzelne Begründung zu allen Punkten gewünscht?

- o Ja: 2
- o Nein: 17

Abstimmung über WO:

- o Enthalten: 0
- o Dagegen: 0
- o Dafür: 19

Ende: 18:46Uhr

6) Corona-Update an der PH

Anfang: 18:46 Uhr

Allgemein Infos zu Corona an der PH.

GO-Antrag: Wiederaufnahme TOP 8 "Sommersemester 2020 zu einem "Nicht-Semester"

-Inhaltliche Gegenrede: Es gibt schon den TO-Punkt 9: fzs „Solidarsemester“

- Gibt auch andere Gruppen die dieses Thema aufgebracht haben

Enthalten: 11

Dagegen: 2

Dafür : 7

GO-Antrag: Angenommen

GO-Antrag: TOP 8 "Sommersemester 2020 zu einem "Nicht-Semester"! verschieben auf Punkt 9

Keine Gegenrede

Neuer Punkt 9

Angenommen

(zurück zu TO-Punkt 6)

Fragen:

Diskussionen:

- Viele Studierende mit chronischen Krankheiten haben Angst, an Onlineseminaren nicht richtig teilnehmen zu können. Es wird gerade daran gearbeitet, diese Probleme zu lösen.
- Einige sehen auch die Präsenzveranstaltungen kritisch. Es soll keine Präsenzveranstaltungen geben, da der Virus auch weiterhin da ist und chronisch-Kranke zur Risiko-Gruppe gehören.
- Studierende mit Kindern: Einige sagen, die Umstellung auf Onlinesysteme sei besser, einige sagen aber auch, es sei schwieriger, da die Kindergärten geschlossen haben.
- Akademisches Auslandsamt: Hat nur wenige haben Probleme. Zwei Studis aus dem Ausland wollen hier studieren, was allerdings wegen der Sperrung nicht möglich ist.

Ende: 19:14 Uhr

7. besondere Beratung/Hilfe während Covid 19 für Student*innen und Wissenschaftler*innen

Anfang: 19:14 Uhr

Vorstellungen des TOs durch AntiDis & Referat für Beratung und Soziales:

AntiDis hat sich mit Beratung und Soziales zusammengeschlossen. Es gab auch ein Telefonat mit dem Gleichstellungsbüro. Es gibt eine Umfrage vom Fach AUG: „Wie geht es den Studierenden aktuell?“. Diese soll offen für alle Studis gemacht werden. Darum geht es um die finanzielle Situation, technische Ausstattung zu Hause, sowie Wünsche und Ängste. Am Ende der Umfrage soll auch eine Information da sein, an wen man sich an der PH wenden kann. Die allgemeine Lage soll abgefragt werden. Möglichst über StudIP.

Man könnte dafür auch bis zum 23. April Warten (wegen den Studierenden im ISP)

Fragen:

Diskussionsbedarf:

- Beratung und Soziales ist sich am überlegen, wie Beratung online angeboten werden kann. Es haben sich bisher noch keine Studis mit Problemen gemeldet. Von dem Förderverein „Freunde der PH“ soll ein Hilfsfond eingerichtet werden.
- Fachschaftsreferat ist auch schon mit Fachschaften in Verbindung. Es wird sich mit Beratung & Soziales weiter beraten
- Studierendenvertretungen sollen sich mit Studierendenwerk in Verbindung treten. Diese können auch Gelder bereitstellen.

Abstimmung, ob sich die Referate AntiDis und Beratung und Soziales um die Erstellung einer Umfrage für alle Studierenden in der aktuellen Lage von Covid-19 einsetzen und bemühen sollen.

Dagegen: 1

Enthalten:

Dafür: 19

Ende: 19:41 Uhr

8. Forderungskatalog fzs „Solidarsemester 2020“

Anfang: 19:41 Uhr

fzs hat Vorstand angeschrieben. Es gibt einen Forderungskatalog zum „Solidarsemester 2020“. Es ist die Frage, ob wir diesem Katalog zustimmen und unterstützen wollen.

Fragen:

- Im Forderungskatalog steht, dass den Studis Studiengebühren erlassen werden sollen (Studierende aus dem Ausland, Zweitstudiengebühren)
 - o Wie ist die Vereinbarkeit des Wegfallens von Geldern mit dem Haushaltsplan der PH?
 - o Fehlende Gelder sollen vom Land übernommen werden. Das ist möglich, wird in der Praxis aber voraussichtlich nicht passieren.
 - o

GO-Antrag: Ausschluss einer Person aus Sitzung (Grund: Kein Name angegeben)

- Keine Gegenrede, GO-Antrag angenommen

Diskussion:

- Forderungskatalog hat Forderungen an Bund, Länder und Hochschulen. Für die Unterstützung ist der Kontakt zu den Studierendenwerken auch wichtig. Die Forderungen unterstützen Studis in schwierigen Situationen. Einige Punkte müssten allerdings beachtet werden. Sollten die Forderungen auch an Rektorat stellen.
- Kritisch ist, ob unter der aktuellen Situation genügend qualitative Rückmeldung seitens der Hochschule geleistet werden kann, da runter könnte die Qualität des Praktikums leiden
 - o Eine Mail wurde an Studienbüro geschrieben. Es soll auch eine Mail an Praktikumsamt geschrieben, da es ja auch Praktika neben dem ISP gibt. ohne Ausführliche Betreuung nicht an erkennen :D
- Punkt: Anstellung. Nicht alle Verträge sollten bedingungslos verlängert werden.
- Wichtige Forderungen. Gerade bei ISP ist die Anerkennung schwierig. Frage wird an Senatis gestellt
 - o PH hat Aufruf gestartet, dass Leute, die eine Pflegeausbildung haben und freiwillig arbeiten, sich das anrechnen lassen können (z.B. als ÜSB 4)
 - o ISP: Es muss geschaut werden, ob Schulen überhaupt aufmachen. Falls Schulen nicht aufmachen, ist noch nicht ganz klar wie das dann stattfinden soll. Ein Vorschlag war, das ISP auch online zu verlegen.
- Im Forderungskatalog steht, dass Forderungen geprüft werden sollen. PH Freiburg verfährt schon so, dass auch Online-Kurse als Prüfungsleistungen zählen können. Wenn ISP ausfällt, gibt es nächstes Semester doppelt so viele Studis, die das ISP machen wollen. Studis sollten deshalb selbst die Möglichkeit haben, darüber zu entscheiden.
 - o Kritisch, weil Hochschule nicht ausreichend ausbildet, um einen solchen digitalen Unterricht umzusetzen. Forderung an PH, auch daran zu arbeiten.
- Soll es eine Stellungnahme geben?
 - o Idee wäre es, eine allgemeine Stellungnahme zu erstellen und Bezug auf den Forderungskatalog zu schreiben

Dagegen: 0

Enthaltung: 3

Dafür: 17

Angenommen

Ende: 20:20 Uhr

9. Sommersemester 2020 zu einem "Nicht-Semester"

Anfang: 20:20 Uhr

Vorstand sagt etwas zu diesem Punkt:

Das Semester ist anders als normal. Es gibt einige Leute, die ihre Studienleistung nicht erbringen können (z.B. wegen Praxisseminaren usw.) Man kann studieren, aber man muss nicht studieren. Es ist die Frage, ob wir das unterstützen wollen.

Fragen:

Diskussion:

- „Nichtsemester“ kann auch kritisch gesehen werden.
 - o Ist Nichtsemester = Kannsemester = Solidaritätssemester?
 - Muss nochmal genau geprüft werden
- Es soll kein „Nichtsemester“ geben.
- Forderungskatalog des fzs ist auch nicht mehr ganz aktuell (einige Forderungen wurden schon umgesetzt)
- Am Anfang der Stellungnahme sollte definiert werden, was wir unter dem „Nicht“-“Kann“-“Solidaritäts“-semester verstehen.
- Für die Punkte die schon umgesetzt wurden kann sich auch bedankt werden.
 - o Verständnisfrage: Welche Forderungen sind denn schon umgesetzt?
 - Z.B. Bafög soll weiterbezahlt werden.
 - Es gibt aber auch Studis, die erst jetzt auf Bafög angewiesen sind und derzeit nicht in Bafög miteinbezogen werden (da z.B. Nebenjobs wegfallen)
 - o Sommersemester soll nicht zur Regelstudienzeit dazugezählt werden.
 - Wintersemester soll nach hinten verlegt werden
- Rückmeldungen von Studis gibt es schon (von entsprechenden Stellen, z.B. Gleichstellungsbüro)
- Lieber zum fzs-Forderungskatalog Stellung nehmen, statt Petition zu unterschreiben.
- Über social-media Stellung nehmen
- Schwierig die Petition des StuRa HD zu unterschreiben. Die Begriffe sind teilweise verwirrend
- „Nicht-Semester“ – des StuRa HD wird vom StuRa behandelt wie das „Kannsemester“ und „Solidaritätssemester“

- Wollen wir die Forderungen des StuRa HD unterstützen?

Dagegen:2

Enthalten:6

Dafür:12

Angenommen

Verständnisfrage: Worum geht es in der zweiten Abstimmung?

- Fällt weg
-

Go Antrag: Verlängerung der Sitzung auf 21:30 Uhr.

Angenommen

Fragen: Kann das zusammen in die die Stellungnahme?

- Kann zusammengefügt werden

Ende: 20:49 Uhr

10. Unterstützung der Erstis und Vorstellung vom StuPa

Anfang: 20:49 Uhr

Vorstellung des TOPs: BeTa-Team wurde angefragt, ob Hilfe benötigt wird. BeTa-Team weiß aktuell gerade selbst nicht so viel. Es wird an einer Google-Karte gearbeitet, in der einige Orte eingefügt werden sollen. Das BeTa-Team benötigt aber gerade keine Hilfe.

Fragen:

Diskussion:

- Idee, eine Facebook-Seite einzurichten. Bei Fragen und Anliegen soll man sich dorthin wenden können.
- Gibt Möglichkeiten, Online-Lösungen aufzubauen
- In Video: Drei Leute aus dem StuPa können das StuPa vorstellen. Fragen können gestellt werden, und StuPa soll vorgestellt werden (eine Art Veranstaltung)
- Auf Instagram Fragen beantworten
 - o Kann kombiniert werden mit der Vorstellung
- Über Mittwochsmail kann sich auch vorgestellt werden (Homepage, Beratungsangebote)
- Infos in die Ersti-Gruppe posten
- Insta-Livestream nicht geschickt, da nicht jeder Instagram hat
- Facebook-Nutzer zahlen nehmen ab
- Mit Fachschaften sollte in Kontakt getreten werden

Öffentlichkeitsreferat ruft AK aus

Meinungsbild zu einem Video/zu einer Liveschaltung

- Sollte AK entscheiden
- Es sollte trotzdem ein Video geben
-

Ende: 21:05 Uhr

11. Klauta

Anfang: 21:05 Uhr

Es ist noch nicht ganz klar, wie die KlauTa stattfinden soll/kann. Es ist allerdings wichtig, da es viel gibt, über das geredet werden muss. AK tagt noch.

Ende: 21:09 Uhr

12. Berichte

Anfang: 21:09 Uhr

a) Bericht über die Lernfabriken...meutern! Konferenz in Halle

- Anmerkung: Es wird voraussichtlich eine Kundgebung zum Hashtag #bildungskrise geben. Dort soll auch ein Videobeitrag entstehen.

b) Runder Digitaler Tisch (Sitzung am 07.04.2020)

- Nichtsemester wurde besprochen. In Heidelberg weigern sich Dozent*innen Onlinevorlesungen abzuhalten, zum ISP konnten sie nichts gesagt werden (an Kultusministerium wenden). Es soll ein Not-Paket angeboten werden. Die Aussetzung von Studiengebühren ist noch offen. Es ist noch nicht sicher, ob für die Hiwi und

Tutorenstellen Leistungen bezahlt wird.

- Da der Einstieg in die Uni schwer wird, wurde eine Bundesweite Arbeitsgruppe gestellt. Es gibt an verschiedensten Stellen Probleme (z.B. an dhwbs.)
- Fristverlängerung für QSM muss noch überprüft werden.
 - o Nicht die Antragsfrist ist gemeint (wird in Hochschule geregelt)
 - o Sondern Verausgabungsfrist (31.Mai) für Mittel, die bereits angenommen wurden. Wenn die Mittel bis dahin nicht verausgabt werden, fallen die Mittel wieder an das Land zurück.
- PH hat verschiedene Räume für Online-Seminare

GO-Antrag: Verlängerung der Sitzung: 22:00 Uhr
Angenommen

- AK Digitalisierung
 - o Es wurden einige Lizenzen für BigBlueButton, Zoom, und eduiip gekauft.

Ende: 21:20 Uhr

13. Sonstiges

Anfang: 21:20 Uhr

a) Hochschulfinanzierungsvertrag

- LaStuVe schreibt aktuell eine Stellungnahme dazu. Im Großen und Ganzen ist LaStuVe zufrieden. Auch die QSM-Mittel wachsen einmalig um 10% an. Kritisiert wird, dass wichtige Verwendungszwecke unter Haushaltsvorbehalt stehen. Die Vereinbarung wurde genau angeschaut. Eine Stellungnahme folgt.
- Wir sollten das Ergebnis mit Studis kommunizieren.
 - o Foto-Erinnerung an Demo und kurzer Text

b) Feedback digitale Sitzung

- Video-Funktion war gut.
- Danke an IT-Referat und Präsidium
- Schönes Format

c) Aufwandsentschädigung

- Über offizielle Mail sollen die StuPaner und Stupanerinnen eine Mail an den Finanzreferenten schicken. Inhalt: Name und Kontodaten.
- Relativ zeitnah schicken.

d) Studiumsumfrage

- Studiumsumfrage wurde verlängert. Kann verbreitet werden.
- Unterstützenswert. Kann über Kanäle verteilt werden. Mail wird weitergeleitet.

e) Eduthon Hackathon

- Ist von PH aus. Wird in kommenden Tagen geteilt.

Ende 21:43 Uhr

Protokollantin Jonah Höver

Sitzungsleitung Pia Rothhardt